

TEMPS DE PRIERE AUTOUR DU LOGO DU JUBILE 2025 « PELERINS D'ESPERANCE »



A prévoir :

- Impression du logo en format A3 (n'hésitez pas à demander en paroisse)
- Un animateur et plusieurs lecteurs (mot d'accueil, introduction, passage biblique, méditation)
- Feuille avec les chants et la prière du jubilé

Chant d'entrée : (Hymne du jubilé)

R. Vive flamme, ma seule espérance : que mon chant parvienne jusqu'à toi. De ton cœur jaillit la vie divine, sur la route j'ai confiance en toi.

1. Ecoutez nations, langues et peuples, dans vos cœurs rayonne la parole :
Les nations dispersées sur la terre se rassemblent dans le fils bien-aimé.
2. Le Seigneur est un Dieu de tendresse, à sa voix se lève un jour nouveau.
Terre et ciel sont revêtus de gloire, ils annoncent la justice et la paix.
3. Lève-toi, Dieu cherche des disciples, prends le vent pour guide sur ta route.
N'aie pas peur de marcher sur les traces où s'avancent les amis du Seigneur.

OU (Jubilez, criez de joie)

Jubilez, criez de joie ! Acclamez le Dieu trois fois Saint ! Venez le prier dans la paix, témoigner de son amour. Jubilez, criez de joie pour Dieu, notre Dieu

1. Louez le Dieu de lumière. Il nous arrache aux ténèbres.
Devenez en sa clarté des enfants de la lumière.
3. Notre Dieu est tout Amour, toute paix, toute tendresse.
Demeurez en son Amour, Il vous comblera de Lui.
4. A l'ouvrage de sa grâce, offrez toute votre vie.
Il pourra vous transformer, Lui, le Dieu qui sanctifie.

Animateur :

Au nom du Père et du Fils et du Saint Esprit. **Amen !**

Accueil : (un lecteur)

Le logo officiel de l'Année jubilaire 2025 sur le thème « Pèlerins d'espérance » a été réalisé spécialement pour l'année Sainte. C'est le président du Conseil pontifical pour la nouvelle évangélisation, Mgr Rino Fisichella, qui a dévoilé le logo en juin 2022 et en a expliqué sa signification. Le projet d'un graphiste italien

Giacomo Travisani a été choisi par le pape François parmi les trois meilleures propositions. En tout, 294 propositions au concours ont été envoyées par des personnes de 6 à 83 ans venant de 48 pays différents. Pendant ce temps de prière, découvrons ensemble chaque élément de ce logo qui invite à faire un pas de plus dans l'Espérance.

Prière d'ouverture : (animateur)

Seigneur Dieu, espérance qui ne déçoit pas, en ce temps de grâce, accorde la joie de l'Esprit Saint à ton peuple afin qu'il puisse marcher avec une espérance renouvelée vers le désir de son cœur, le Christ, ton Fils et notre Seigneur. Lui qui vit et règne pour les siècles des siècles. Amen.

L1 : « Spes non confundit », « l'espérance ne déçoit pas ». L'année jubilaire 2025 est placée sous le signe de l'espérance : « Qu'elle soit pour tous un moment de rencontre vivante et personnelle avec le Seigneur Jésus, "porte" du salut ». Puisse ce Jubilé être pour chacun l'occasion de ranimer l'espérance. La Parole de Dieu nous aide à en trouver les raisons nous dit le pape François au premier paragraphe de la Bulle d'indiction du jubilé 2025.

L2 : De l'Évangile selon saint Jean (10, 7-9) :

« Amen, amen, je vous le dis : Moi, je suis la porte des brebis. Tous ceux qui sont venus avant moi sont des voleurs et des bandits ; mais les brebis ne les ont pas écoutés. Moi, je suis la porte. Si quelqu'un entre en passant par moi, il sera sauvé ; il pourra entrer ; il pourra sortir et trouver un pâturage.

L3 : Au numéro 5 de la Bulle d'indiction du pape François :

La vie chrétienne est un chemin qui a besoin de moments forts pour nourrir et fortifier l'espérance, compagne irremplaçable qui laisse entrevoir le but : la rencontre avec le Seigneur Jésus. Ce n'est pas un hasard si le pèlerinage est un élément fondamental de tout événement jubilaire. Se mettre en marche est caractéristique de celui qui va à la recherche du sens de la vie. Le pèlerinage à pied est très propice à la redécouverte de la valeur du silence, de l'effort, de l'essentiel.

Chant : (Changez vos cœurs)

**R. Changez vos cœurs, croyez à la Bonne Nouvelle !
Changez de vie, croyez que Dieu vous aime !**

1. "Je ne viens pas pour condamner le monde :
Je viens pour que le monde soit sauvé."

5. "Je suis la porte, dit Jésus :
Qui entrera par moi sera sauvé."

6. "Qui croit en moi a la vie éternelle :
Croyez en mes paroles et vous vivrez."

OU (Sur les routes de l'Alliance)

**R. Sur les routes de l'Alliance, Ta lumière nous conduit.
Nous marchons pleins d'espérance, Tu nous mènes vers la vie.**

1. Dieu, printemps du monde, par amour tu nous choisis.
Fais grandir ton peuple, nous vivons pour te servir.
Bienheureux qui sait répondre à l'appel de ton Esprit !

4. Dieu, sauveur des hommes, tu nous donnes Jésus Christ.
Fais grandir ton peuple, nous vivons pour te servir.
Bienheureux le cœur de pauvre, son trésor est infini !

5. Dieu, promesse offerte, ton Alliance est notre joie.
Fais grandir ton peuple, nous vivons pour te servir.
Bienheureux dans ta lumière les marcheurs qui gardent foi !

Laisser un temps de silence

L1 : Le logo représente quatre figures stylisées (rouge, jaune, vert et bleu) pour indiquer l'humanité venant des quatre coins de la terre. Elles sont rattachées l'une à l'autre, pour indiquer la solidarité et la fraternité ou qui doivent unir les peuples.

L2 : De Lettre de saint Paul apôtre aux Romains (15, 5-11) :

Que le Dieu de la persévérance et du réconfort vous donne d'être d'accord les uns avec les autres selon le Christ Jésus. Ainsi, d'un même cœur, d'une seule voix, vous rendrez gloire à Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus Christ. Accueillez-vous donc les uns les autres, comme le Christ vous a accueillis pour la gloire de Dieu. Car je vous le déclare : le Christ s'est fait le serviteur des Juifs, en raison de la fidélité de Dieu, pour réaliser les promesses faites à nos pères ; quant aux nations, c'est en raison de sa miséricorde qu'elles rendent gloire à Dieu, comme le dit l'Écriture : C'est pourquoi je proclamerai ta louange parmi les nations, je chanterai ton nom. Il est dit encore : Réjouissez-vous, nations, avec son peuple ! Et encore : Louez le Seigneur, toutes les nations ; que tous les peuples chantent sa louange.

L3 : Au numéro 2 de la Bulle d'indiction du pape François :

Nous savons que la Lettre aux Romains marque une étape décisive dans l'activité d'évangélisation de saint Paul. Jusqu'alors, il l'avait exercée dans la zone orientale de l'Empire, et maintenant Rome l'attend avec tout ce qu'elle représente aux yeux du monde : un grand défi à relever pour l'annonce de l'Évangile qui ne peut connaître ni barrières ni frontières. L'Église de Rome n'a pas été fondée par Paul. Il ressent le désir ardent de la rejoindre au plus tôt pour apporter à tous l'Évangile de Jésus-Christ mort et ressuscité, comme annonce de l'espérance qui accomplit les promesses, conduit à la gloire et, fondée sur l'amour, ne déçoit pas.

Chant : (Eglise du Seigneur)

**R. Peuple de Dieu, cité de l'Emmanuel,
Peuple de Dieu, sauvé dans le sang du Christ,
Peuple de baptisés, Eglise du Seigneur,
rends grâce à Dieu !**

6. Peuple choisi pour être ami de Dieu,
Rappelle-toi le Christ et l'Évangile :
"Restez en moi, vivez de mon amour", dit le Seigneur.

9. Peuple choisi pour être ami de Dieu,
Rappelle-toi ta marche d'espérance
Vers le Royaume où cesse toute peur, près du Seigneur.

OU (C'est Toi Seigneur notre joie)

1. C'est toi, Seigneur, notre joie,
C'est toi, Seigneur, notre joie ;
C'est toi, Seigneur, qui nous rassembles,
C'est toi, Seigneur, qui nous rassembles,
C'est toi qui nous unis dans ton amour.

2. Seigneur, tu guides nos pas,
Seigneur, tu guides nos pas,
Le monde a tant besoin de toi,
Le monde a tant besoin de toi,
Le monde a tant besoin de ton amour.

3. Tu sais le poids de nos peines,
Tu sais le poids de nos peines,
Tu sais l'espérance qui nous soulève,
Tu sais l'espérance qui nous soulève,
Tu marches auprès de nous dans ton amour.

Laisser un temps de silence

L1 : On remarque que la première figure parmi les quatre « s'accroche à la croix » : « Elle est le signe non seulement de la foi qu'elle embrasse, mais de l'espérance qui ne peut jamais être abandonnée parce que nous en avons toujours et surtout besoin dans les moments les plus difficiles.

L2 : Du livre des Actes des Apôtres (4, 8-12) :

Alors Pierre, rempli de l'Esprit Saint, leur déclara : « Chefs du peuple et anciens, nous sommes interrogés aujourd'hui pour avoir fait du bien à un infirme, et l'on nous demande comment cet homme a été sauvé. Sachez-le donc, vous tous, ainsi que tout le peuple d'Israël : c'est par le nom de Jésus le Nazaréen, lui que vous avez crucifié mais que Dieu a ressuscité d'entre les morts, c'est par lui que cet homme se trouve là, devant vous, bien portant. Ce Jésus est la pierre méprisée de vous, les bâtisseurs, mais devenue la pierre d'angle. En nul autre que lui, il n'y a de salut, car, sous le ciel, aucun autre nom n'est donné aux hommes, qui puisse nous sauver. »

L3 : Au numéro 3 de la Bulle d'indiction du pape François :

L'espérance, en effet, naît de l'amour et se fonde sur l'amour qui jaillit du Cœur de Jésus transpercé sur la croix : « En effet, si nous avons été réconciliés avec Dieu par la mort de son Fils alors que nous étions ses ennemis, à plus forte raison, maintenant que nous sommes réconciliés, serons-nous sauvés en ayant part à sa vie » (Rm 5, 10). Et sa vie se manifeste dans notre vie de foi qui commence avec le baptême, se développe dans la docilité à la grâce de Dieu, animée en conséquence par l'espérance toujours renouvelée et rendue inébranlable par l'action de l'Esprit Saint. C'est en effet l'Esprit Saint qui, par sa présence permanente sur le chemin de l'Église, irradie la lumière de l'espérance sur les croyants : Il la maintient allumée comme une torche qui ne s'éteint jamais pour donner soutien et vigueur à notre vie. L'espérance chrétienne, en effet, ne trompe ni ne déçoit parce qu'elle est fondée sur la certitude que rien ni personne ne pourra jamais nous séparer de l'amour de Dieu.

Chant : (Sur l'air de « Partageons le pain du Seigneur D39-31 »)

**R. Nous chantons la croix du Seigneur qui se dresse sur l'univers
Comme un signe éclatant de l'amour de notre Dieu.**

1 Venez à moi, vous tous qui succombez sous la fatigue,
C'est moi qui porterai le poids de votre peine.

3. Venez à moi, vous tous qui trébuchez dans les ténèbres,
Sur vous se lèvera l'éclat de ma lumière.

4. Venez à moi, vous tous dont on méprise l'espérance,
Je viens pour relever les humbles qui attendent.

9. Venez à moi, vous tous qui cheminez sans but sur terre,
Je viens pour vous montrer la route vers le Père.

OU (Hymne à la croix)

R. Nous te louons, nous t'adorons ! De ta croix a jailli la joie dans le monde !

Soliste : 1. Ô Christ, notre frère, venu nous sauver, *tous* : De ta croix a jailli la joie dans le monde !
Sagesse éternelle et Verbe de Dieu, *tous* : De ta croix a jailli la joie dans le monde !

2. Étoile du matin, qui annonce le jour, ... *tous* : De ta croix a jailli la joie dans le monde ! Flambeau de la Nouvelle Jérusalem, ... *tous* : De ta croix a jailli la joie dans le monde !

3. Splendeur de la Lumière éternelle du Père, ... *tous* : De ta croix a jailli la joie dans le monde ! Jésus, tu éclaires nos ténèbres et nos nuits, ... *tous* : De ta croix a jailli la joie dans le monde !

Laisser un temps de silence

L1 : On remarque que la partie inférieure de la croix se prolonge, se transformant en une ancre : « L'ancre a souvent été utilisée comme une métaphore de l'espérance. L'ancre de l'espérance, en effet, est le nom donné dans le jargon des marins à l'ancre de réserve, utilisée par les navires pour effectuer des manœuvres d'urgence afin de stabiliser le navire pendant les tempêtes. »

L2 : De la lettre de saint Paul apôtre aux Hébreux (6, 13-20) :

Quand Dieu fit la promesse à Abraham, comme il ne pouvait prêter serment par quelqu'un de plus grand que lui, il prêta serment par lui-même, et il dit : *Je te comblerai de bénédictions et je multiplierai ta descendance*. Et ainsi, par sa persévérance, Abraham a obtenu ce que Dieu lui avait promis.

Les hommes prêtent serment par un plus grand qu'eux, et le serment est entre eux une garantie qui met fin à toute discussion ; Dieu a donc pris le moyen du serment quand il a voulu montrer aux héritiers de la promesse, de manière encore plus claire, que sa décision était irrévocable.

Dieu s'est ainsi engagé doublement de façon irrévocable, et il est impossible que Dieu ait menti.

Cela nous encourage fortement, nous qui avons cherché refuge dans l'espérance qui nous était proposée et que nous avons saisie.

Cette espérance, nous la tenons comme une ancre sûre et solide pour l'âme ; elle entre au-delà du rideau, dans le Sanctuaire où Jésus est entré pour nous en précurseur, lui qui est devenu grand prêtre de l'ordre de Melkisédek pour l'éternité.

L3 : Extrait de la méditation matinale du pape François du 29 octobre 2013 :

L'espérance est « la plus humble des trois vertus, car elle se cache dans la vie. La foi se voit, se sent, on sait ce que c'est ; la charité se fait, on sait ce que c'est. Mais qu'est l'espérance ? ». « Pour nous approcher un peu, nous pouvons dire tout d'abord que c'est un risque. L'espérance est une vertu risquée, une vertu, comme dit saint Paul, d'une attente ardente à l'égard de la révélation du Fils de Dieu. Ce n'est pas une illusion. C'est ce qui se produira quand aura lieu la révélation du Fils de Dieu, a expliqué le Pape. « Avoir l'espérance signifie précisément cela : être en tension vers cette révélation, vers cette joie qui mettra un sourire sur notre bouche ». « Les premiers chrétiens la représentaient comme une ancre. L'espérance était une ancre » ; une ancre fixée sur la rive de l'au-delà. Notre vie, c'est comme marcher sur la corde vers cette ancre. L'espérance « est une grâce à demander ». L'espérance change notre attitude.

Chant : (En toi j'ai mis ma confiance)

En toi j'ai mis ma confiance, ô Dieu très saint,
Toi seul es mon espérance et mon soutien ;
C'est pourquoi je ne crains rien, j'ai foi en toi, ô Dieu très saint,
C'est pourquoi je ne crains rien, j'ai foi en toi, ô Dieu très saint.

Ou (Psaume 129)

1. Des profondeurs, je crie vers toi Seigneur :
Écoute mon appel !
Que ton oreille se fasse attentive
Au cri de ma prière.

R. Je mets mon espoir dans le Seigneur, je suis sûr de sa parole.

2. Si tu retiens les faites, Seigneur,
Qui donc subsistera ?
Mais près de toi se trouve le pardon,
Je te crains et j'espère.

3. Mon âme attend le Seigneur,
Je suis sûr de sa parole ;
Mon âme attend plus sûrement le Seigneur
Qu'un veilleur n'attend l'aurore.

4. Puisqu'auprès du Seigneur est la grâce,
L'abondance du rachat,
C'est lui qui rachètera Israël
De toutes ses fautes.

Laisser un temps de silence

L1 : Les vagues qui se trouvent en dessous indiquent « que le pèlerinage de la vie ne se réalise pas toujours en eaux calmes ».

L2 : De l'Évangile selon saint Marc (4, 35-41) :

Ce jour-là, le soir venu, il dit à ses disciples : « Passons sur l'autre rive. » Quittant la foule, ils emmenèrent Jésus, comme il était, dans la barque, et d'autres barques l'accompagnaient. Survient une violente tempête. Les vagues se jetaient sur la barque, si bien que déjà elle se remplissait. Lui dormait sur le coussin à l'arrière. Les disciples le réveillent et lui disent : « Maître, nous sommes perdus ; cela ne te fait rien ? » Réveillé, il menaça le vent et dit à la mer : « Silence, tais-toi ! » Le vent tomba, et il se fit un grand calme. Jésus leur dit : « Pourquoi êtes-vous si craintifs ? N'avez-vous pas encore la foi ? » Saisis d'une grande crainte, ils se disaient entre eux : « Qui est-il donc, celui-ci, pour que même le vent et la mer lui obéissent ? »

L3 : Extrait de l'Angélus du pape François du 20 juin 2021 :

Très souvent, nous aussi, assaillis par les épreuves de la vie, nous avons crié vers le Seigneur : "Pourquoi est-ce que tu restes silencieux et que tu ne fais rien pour moi ?". Surtout quand nous avons l'impression de couler ; ou quand nous sommes à la merci des vagues insistantes de l'angoisse ; ou quand nous nous sentons submergés par des problèmes ou perdus au milieu de la mer de la vie, sans route et sans port. Ou bien encore, dans les moments où nous manque la force pour avancer, parce que nous n'avons pas de travail ou qu'un diagnostic inattendu nous fait trembler pour notre santé ou pour celle d'une personne chère. Il y a de nombreux moments où nous nous sentons dans la tempête.

Jésus, prié par ses disciples, calme le vent et les vagues. Et il leur pose une question, qui nous concerne nous aussi : « Pourquoi êtes-vous si craintifs ? N'avez-vous pas encore la foi ? ». Les disciples s'étaient fait prendre par la peur, parce qu'ils fixaient les vagues plutôt que regarder Jésus. Et la peur nous conduit à regarder les difficultés, les problèmes graves plutôt qu'à regarder le Seigneur, qui dort souvent. Pour nous aussi il en est ainsi : combien de fois restons-nous à fixer les problèmes plutôt que d'aller vers le Seigneur et déverser en Lui nos soucis ! Combien de fois laissons-nous le Seigneur dans un coin, au fond de la barque de la vie, pour le réveiller seulement au moment du besoin !

Chant : (Si la mer se déchaîne)

1. Si la mer se déchaîne, si le vent souffle fort
Si la barque t'entraîne, n'aie pas peur de la mort (bis)

R. Il n'a pas dit que tu le coulerais

Il n'a pas dit que tu sombrerais

Il a dit : Allons de l'autre bord, allons de l'autre bord.

2. Si ton cœur est en peine, si ton corps est souffrant,
Crois en Jésus, Il t'aime, Il te donne sa paix (bis).

3. Si un jour sur ta route, tu rencontres le mal,
Ne sois pas dans le doute, Dieu aime ses enfants (bis).

OU (En Toi Seigneur, mon espérance)

1. En toi, Seigneur, mon espérance !
Sans ton appui je suis perdu ;
Mais rendu fort par ta puissance,
Je ne serai jamais déçu.

2. Sois mon rempart et ma retraite,
Mon bouclier, mon protecteur,
Sois mon rocher dans la tempête,
Sois mon refuge et mon sauveur.

3. Lorsque du poids de ma misère
Ta main voudra me délivrer,
Sur une route de lumière,
D'un cœur joyeux, je marcherai.

4. De tout danger garde mon âme,
Je la remets entre tes mains ;
De l'Ennemi qui me réclame
Protège-moi, je suis ton bien.

Laisser un temps de silence

L1 : L'image montre aussi que le chemin du pèlerin n'est pas « une affaire individuelle, mais communautaire » ; « il est marqué par un dynamisme croissant qui tend de plus en plus vers la Croix ». La Croix « n'est nullement statique, mais dynamique elle aussi, se penchant vers l'humanité comme pour la rencontrer et ne pas la laisser seule, mais offrant la certitude de la présence et la sécurité de l'espérance ».

L2 : De Lettre de saint Paul Apôtre aux Romains (5, 1-5)

Nous qui sommes donc devenus justes par la foi, nous voici en paix avec Dieu par notre Seigneur Jésus Christ, lui qui nous a donné, par la foi, l'accès à cette grâce dans laquelle nous sommes établis ; et nous mettons notre fierté dans l'espérance d'avoir part à la gloire de Dieu. Bien plus, nous mettons notre fierté dans la détresse elle-même, puisque la détresse, nous le savons, produit la persévérance ; la persévérance produit la vertu éprouvée ; la vertu éprouvée produit l'espérance ; et l'espérance ne déçoit pas, puisque l'amour de Dieu a été répandu dans nos cœurs par l'Esprit Saint qui nous a été donné.

L3 : Extrait de l'audience générale du pape François du 15 février 2017 :

L'espérance chrétienne est solide, voilà pourquoi *elle ne déçoit pas*. Elle ne déçoit jamais. L'espérance ne déçoit pas ! Elle n'est pas fondée sur ce que nous pouvons faire ou être, ni sur ce en quoi nous pouvons croire. Son fondement, c'est-à-dire le fondement de l'espérance chrétienne, est ce qu'il peut y avoir de plus fidèle et de plus sûr, c'est-à-dire l'amour que Dieu lui-même nourrit pour chacun de nous.

A présent, nous comprenons pourquoi l'apôtre Paul nous exhorte à nous vanter toujours de tout cela. Je me vante de l'amour de Dieu parce qu'il m'aime. L'espérance qui nous a été donnée ne nous sépare pas des autres, et ne nous conduit pas non plus à les discréditer ou à les marginaliser. Il s'agit en revanche d'un don extraordinaire, dont nous sommes appelés à devenir les « canaux », avec humilité et simplicité, pour tous. Et alors, notre gloire la plus grande sera d'avoir comme Père un Dieu qui ne fait pas de préférences, qui n'exclut personne, mais qui ouvre sa maison à tous les êtres humains, à partir des derniers et de ceux qui sont loin, afin que, en tant que ses fils, nous apprenions à nous reconforter et à nous soutenir les uns les autres.

Chant : (Seigneur, rassemble nous)

R. Seigneur, rassemble-nous dans la paix de ton amour.

2. Tu es notre espérance
Parmi nos divisions
Plus haut que nos offenses
S'élève ton pardon.

6. Ta croix est la lumière
Qui nous as rassemblés :
Ô joie de notre terre,
Tu nous as rachetés

7. La mort est engloutie,
Nous sommes délivrés
Qu'éclate en nous ta vie,
Seigneur, ressuscité.

Ou (Tournez les yeux vers le Seigneur)

**R. Tournez les yeux vers le Seigneur et rayonnez de joie !
Chantez son nom de tout votre cœur,
Il est votre Sauveur, c'est lui votre Seigneur.**

1. J'ai cherché le Seigneur et il m'a écouté ;
il m'a guéri de mes peurs et sans fin je le louerai.
2. Dieu regarde ceux qu'il aime, il écoute leur voix ;
il les console de leurs peines et il guide leurs pas.
3. Ceux qui cherchent le Seigneur ne seront privés de rien.
S'ils lui ouvrent leur cœur, ils seront comblés de biens.

Laisser un temps de silence

L1 : Le personnage en bleu peut nous faire penser à la Vierge Marie qui selon le numéro 68 de Lumen Gentium « brille, devant le Peuple de Dieu en marche, comme un signe d'espérance certaine et de consolation ».

L2 : De l'Évangile selon saint Jean (19, 25-27) :

Or, près de la croix de Jésus se tenaient sa mère et la sœur de sa mère, Marie, femme de Cléophas, et Marie Madeleine. Jésus, voyant sa mère, et près d'elle le disciple qu'il aimait, dit à sa mère : « Femme, voici ton fils. » Puis il dit au disciple : « Voici ta mère. » Et à partir de cette heure-là, le disciple la prit chez lui.

L3 : Au numéro 24 de la Bulle d'indiction du pape François :

L'espérance trouve dans la Mère de Dieu son plus grand témoin. En elle, nous voyons que l'espérance n'est pas un optimisme vain, mais un don de la grâce dans le réalisme de la vie. Comme toute maman, chaque fois qu'elle regardait son Fils, elle pensait à son avenir. Et au pied de la croix, alors qu'elle voit Jésus innocent souffrir et mourir, bien que traversée d'une immense souffrance elle répète son "oui", sans perdre ni l'espérance ni la confiance dans le Seigneur. Et dans le tourment de cette douleur offerte par amour, elle devenait notre Mère, la Mère de l'espérance. Ce n'est pas un hasard si la piété populaire continue à invoquer la Sainte Vierge comme Stella Maris, un titre qui exprime l'espérance sûre que, dans les vicissitudes orageuses de la vie, la Mère de Dieu vient à notre aide, nous soutient et nous invite à avoir confiance et à continuer d'espérer.

Chant : (Regarde l'étoile)

1. Si le vent des tentations s'élève,
Si tu heurtes le rocher des épreuves.
Si les flots de l'ambition t'entraînent,
Si l'orage des passions se déchaîne :

**R. Regarde l'étoile, invoque Marie, si tu la suis, tu ne crains rien !
Regarde l'étoile, invoque Marie, elle te conduit sur le chemin !**

2. Dans l'angoisse et les périls, le doute,
Quand la nuit du désespoir te recouvre.
Si devant la gravité de tes fautes
La pensée du jugement te tourmente :

3. Si ton âme est envahie de colère,
Jalousie et trahison te submergent.
Si ton cœur est englouti dans le gouffre,
Emporté par les courants de tristesse :

4. Elle se lève sur la mer, elle éclaire,
Son éclat et ses rayons illuminent.
Sa lumière resplendit sur la terre,
Dans les cieux et jusqu'au fond des abîmes.

Coda :

Si tu la suis, tu ne dévies pas,
Si tu la pries, tu ne faiblis pas.
Tu ne crains rien, elle est avec toi,
Et jusqu'au port, elle te guidera.

OU (*Marie, témoin d'une espérance*)

**R. Marie, témoin d'une espérance, pour le Seigneur tu t'es levée.
Au sein du peuple de l'alliance, tu me fais signe d'avancer
toujours plus loin, toujours plus loin.**

1. Mère du Christ et notre Mère,
Tu bénis Dieu, printemps de vie.
En toi l'Esprit fait des merveilles,
Avec amour il te conduit.

5. Dans le matin du jour de Pâques
Ton cœur exulte et crie de joie.
Le Christ est là, sur nos rivages,
Il est vivant et tu le crois.

6. Comme un grand vent sur les disciples
L'Esprit de Dieu vient à souffler.
Tu es au cœur de cette Eglise
Où chacun doit se réveiller.

Laisser un temps de silence

Animateur : Nous pouvons reprendre ensemble la prière du jubilé :

Père céleste,

En ton fils Jésus-Christ, notre frère,

Tu nous as donné la foi,

Et tu as répandu dans nos cœurs par l'Esprit Saint, la flamme de la charité

Qu'elles réveillent en nous la bienheureuse espérance de l'avènement de ton Royaume.

Que ta grâce nous transforme,

Pour que nous puissions faire fructifier les semences de l'Évangile,

Qui feront grandir l'humanité et la création tout entière,

Dans l'attente confiante des cieux nouveaux et de la terre nouvelle,

Lorsque les puissances du mal seront vaincues,

Et ta gloire manifestée pour toujours.

Que la grâce du Jubilé, qui fait de nous des Pèlerins d'Espérance,

Ravive en nous l'aspiration aux biens célestes

Et répande sur le monde entier la joie et la paix de notre Rédempteur.

À toi, Dieu béni dans l'éternité, la louange et la gloire pour les siècles des siècles. Amen

Animateur :

Laissons-nous dès aujourd'hui attirer par l'espérance et faisons en sorte qu'elle devienne contagieuse à travers nous, pour ceux qui la désirent. Puisse notre vie leur dire : « Espère le Seigneur, sois fort et prends courage ; espère le Seigneur ». Puisse la force de l'espérance remplir notre présent, dans l'attente confiante du retour du Seigneur Jésus-Christ, à qui reviennent la louange et la gloire, maintenant et pour les siècles à venir.

Et que le Seigneur nous bénisse, le Père, le Fils et le Saint-Esprit. Amen

Chant (Peuple de frères, peuple du partage)

R. Peuple de frères, peuple du partage, Porte l'Évangile et la paix de Dieu.

1. Dans la nuit se lèvera une lumière,
L'espérance habite la terre :
La terre où germera le salut de Dieu !
Dans la nuit se lèvera une lumière,
Notre Dieu réveille son peuple.
2. L'amitié désarmera toutes nos guerres,
L'espérance habite la terre :
La terre où germera le salut de Dieu !
L'amitié désarmera toutes nos guerres,
Notre Dieu pardonne à son peuple.
3. La tendresse fleurira sur nos frontières,
L'espérance habite la terre :
La terre où germera le salut de Dieu !
La tendresse fleurira sur nos frontières,
Notre Dieu se donne à son peuple.
4. Un soleil se lèvera sur nos calvaires,
L'espérance habite la terre :
La terre où germera le salut de Dieu !
Un soleil se lèvera sur nos calvaires,
Notre Dieu fait vivre son peuple.

OU (Mets ta joie dans le Seigneur)

R. Mets ta joie dans le Seigneur, compte sur Lui et tu verras, Il agira et t'accordera, plus que les désirs de ton cœur. (Bis)

1. Remets ta vie, dans les mains du Seigneur,
Compte sur lui il agira.
Grâce à son amour, ta foi apparaîtra
Comme un soleil en plein jour.
2. Reste en silence devant le Seigneur
Oui, attends le avec patience
Grâce à son amour, ton pas est assuré,
Et ton chemin lui plaît.
3. Dieu connaît les jours de tous les hommes droits,
Il leur promet la vraie vie.
Grâce à son amour, ils observent sa voie,
Ils mettent leur espoir en lui.